
別紙様式１

委員長

対象団体

実施日

時間 ～

会場

出席

予定者

資料

実施日

時間 ～

会場

当日

参加者

備
考

総務委員会委員　　７名

ＳＤＧｓ未来都市推進協議会委員　１９名　　　計２６名

実施内容

概　要

報告会テーマ
「　持続可能な にぎわいのある まちづくり
　　　　～人が集い つなげる つながる御殿場～　」

「未来へひらけるまちづくり」をテーマに実施した行政視察等について、
基調報告した。その後、３グループに分かれ、意見交換し、グループごと
に発表した。
提出された意見等は、市に働きかけていくこととし、報告会を終了した。

報告書
報告書作成 全委員→委員長取りまとめ 詳細は別紙

市議会だより 幹也委員長

基調報告資料：幹也委員長

備
考

行政視察した内容を基調報告した後、３グループに分かれ、ワークショップ形式で、
問題や課題の抽出、また共有して取り組んでいくべきこと等を意見交換する。

議
会
報
告
会
実
施
報
告

実施日時

参加者

令和６年１２月１０日（火）

市役所東館第１・２委員会室　ほか

午後１時３０分 午後３時３０分

原稿は後日

午後１時３０分 午後３時３０分

市役所東館第１・２委員会室

総務委員会委員　　７名
ＳＤＧｓ未来都市推進協議会のうち市内の委員　２３名

案内：神野委員、中島委員

令和６年度　総務委員会　第１回議会報告会

令和７年１月９日 【　勝　間　田　幹　也　】

議
会
報
告
会
実
施
計
画

委員会
テーマ

未来へひらけるまちづくり

テーマ
設定目的

ＳＤＧｓ未来都市として、人口維持、人口増加につながる施策や取組を
調査・研究し、魅力あるまちづくりを目指す。

ＳＤＧｓ未来都市推進協議会

調整事項

事前準備

挨拶・基調報告・講評：幹也委員長

司会進行：林副委員長　　グループワーク：全員

受付：高木委員、菅沼委員、横山委員

役割
分担

令和６年１２月１０日（火）



別紙様式２ 

令和６年度 総務委員会 議会報告会実施報告書 

開催日時 令和６年１２月１０日（火） 午後１時３０分～ 

開催場所 市役所東館第１・２委員会室 

テ ー マ  
「 持続可能な にぎわいのある まちづくり  

    ～人が集い つなげる つながる御殿場～ 」 

出席議員 

司会者 林 義浩（副委員長） 

報告者 勝間田 幹也（委員長） 

その他 

意見交換 

Ａグループ：勝間田 幹也、横山 大 

Ｂグループ：林 義浩、高木 理文 

Ｃグループ：神野 義孝、菅沼 芳德、中島 宏明 

参加人数 
総務委員会委員 ７人 

ＳＤＧｓ未来都市推進協議会のうち市内の委員 １９人  計２６人 

実施内容 

 「未来へひらけるまちづくり」をテーマに実施した行政視察のうち、北海

道千歳市及び静岡県駿東郡長泉町の視察内容と御殿場市を含めた３市町の

人口の推移など基調報告した。 

 その後、３グループに分かれ、以下の論点について、ワークショップ形式

（ブレインストーミング：ＫＪ法）にて意見を提出していただき、出された

意見を基に意見交換し、グループごとに発表した。 

テーマ「人が集い つなげる つながる御殿場」 

①御殿場市の強み（魅力） 

②御殿場市の弱み（課題） 

③これからの方策 

 提出された意見等は、市に働きかけていくこととし、報告会を終了した。 

主な意見 

・提言等 

別紙のまとめ及びアンケート集計結果のとおり。 

 以上のとおり、報告します。 

令和７年１月９日 

 

 御殿場市議会議長 様 

 

                    総務委員会委員長 勝 間 田 幹 也 



令和６年度 御殿場市議会総務委員会 議会報告会 まとめ 

 

１．グループワークの内容 

(1) 御殿場市の強み（魅力） 

・豊かな自然：富士山、箱根山系、（山林、水、空気） 

・道路インフラの充実：高速道路、国道、首都圏から車で１時間圏内  

・観光施設の充実：アウトレット、御殿場高原時之栖、樹空の森、ゴルフ場 

・食材・食品の充実（名産品）：米、水菜、わさび、お酒、ハム、トマト等  

・子育て教育面の充実；公立小中学校の施設の充実、ブックスタート等  

・自衛隊との共存共栄：財政面の充実（防衛の各種補助金）、財産区等  

・住む人の人柄：穏やか、人情味がある 

 

(2) 御殿場市の弱み（課題） 

・公共交通（交通網）が貧弱：御殿場線の本数が少ない、バス路線が不十分等 

・観光客の回遊不足：アウトレットに多く行き、他の施設へ回遊が少ない 

・働き場所の不足：就職など、基幹産業が不足、Ｕターンしにくい  

・高等教育機関がない：大学、短大などがない（高校を卒業すると市外へ出る） 

・防災対策の不安：富士山噴火の不安、防災対策の未整備 

・シティーセールス不足：御殿場市の魅力、富士山・箱根等のアピール不足 

・宅地創出がしにくい：市街化調整区域が多く宅地創出ができない  

・医療の充実：重篤な患者の受け入れ先がない 

・地域活動の衰退：自治会、婦人会、子ども会等の加入者数の減少  

 

(3) これからの方策（施策） 

・公共交通（交通網）の充実：御殿場線の本数増便、小田急の乗り入れ、各施設

へのアクセス（無人運転バス）の向上 

・観光客の回遊促進：宿泊滞在型観光の促進、駅前の活性化、各観光施設との 

連携強化 

・働き場所の確保：ＵターンやＩターンができる魅力ある企業誘致をはかる。 

・地域活動の活性化：自治会や消防団等の地域活動について、地域ぐるみで充実

強化・活性化をはかる。 

・未来を担う子どもたちのために：御殿場市に生まれ育ったことに誇りを持ち、

地域の魅力を発見し、豊かな未来を創造する仕組みづくりを推進する。   

（将来御殿場市で生活するために） 



２．考 察 

 参加者から出された本市の強み（魅力）と本市の弱み（課題）を考慮し、これ

からの方策（施策）に活かすべく、「人が集い  つなげる  つながる御殿場」へ

の提言を熟考し委員会としてまとめ、当局へ提言していくこととする。 

 

  
       基調報告                Ａグループ 

 

  
       Ｂグループ               Ｃグループ 

 

 
全体写真 



 

御殿場市議会総務委員会 議会報告会アンケート結果 

                            日 時：令和６年１２月１０日（火）  

                                午後１時３０分～ 

                            参加者：１９人（全員回答） 

 

    

    

    

よくあてはまる

32%

あてはまる

63%

どちらともいえない

5%

テーマは適切であったか

よくあてはまる

47%

あてはまる

53%

運営は適切であったか

よくあてはまる

32%

あてはまる

58%

どちらともいえない

10%

資料は適切であったか

よくあてはまる

37%

あてはまる

32%

どちらともいえない

26%

あてはまらない

5%

時期は適切であったか

よくあてはまる

32%

あてはまる

63%

どちらともいえない

5%

時間(2時間)は適切であったか

よくあてはまる

21%

あてはまる

58%

どちらともいえない

21%

ほかの人に勧めてみたいか

全くあてはまらない  

あてはまらない  

0% 

全くあてはまらない  

あてはまらない  

0% 

全くあてはまらない  

あてはまらない  

0% 

全くあてはまらない  

あてはまらない  

どちらともいえない  

0% 

全くあてはまらない  

0% 

全くあてはまらない  

あてはまらない  

0% 



 

 

 報告会に関して改善した方がよい点・ご要望等 

 ・今回の活動内容であれば２時間は適当。報告会（報告）を受けて、意見を  

吸い上げようとする今回の企画は大切だと思う。 

 ・大変有意義な会に参加させていただきありがたい。私を含め、先輩の方が  

多いので、若い方を集めての会があると良い。 

 ・興味・関心があまりない市民にも参加を促すような仕掛けがあると良い。  

 ・一緒に考えるかたちの進め方は良かった。とても有意義な時間でありがたい。  

 ・項目を絞り、グループワークをした方が良いと感じた。 

 ・御殿場市のことを改めて考えることができた。今回は、素人ながら意見を  

言ったが、少しでも取り入れていただけたら幸い。 

 ・このような機会に少しでも市民の意見を取り入れてもらえることはとても  

良いと思う。 

 ・グループワークで出た意見を一つでも実現できるようにしていただきたい。  

 ・この会議の「これから」が今後どのように反映していくのかを知りたい。  

 ・是非、今日の意見を活かしていただきたい。 

 ・視察する市町は、御殿場市と同じ規模の方が比較しやすいと思う。  

 

 市議会へ伝えたいこと 

 ・議員の皆様に個人単位でもいいので、報告会を多数開催していただき、市民

の声をたくさん吸い上げてほしいと思う。 

 ・御殿場市の人口減少は非常に危機感を持ちます。一刻も早く人口の流出を  

防ぐ施策を考えていただきたい。 

 ・「御殿場＝富士山」は、観光の点では良いと思う。富士山がなくても人が  

集まる、人が住みたいまちづくりを望む。 

 ・駅前開発をお願いしたい。今後とも御殿場の活性化がなされるようお願い  

したい。 

 ・引き続き市政の対応をお願いしたい。 

 



 
 

 

 

 

 

持続可能な にぎわいのある まちづくり 

～人が集い つなげる つながる御殿場～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＳＤＧｓ未来都市 

御殿場 
ＧＯＴＥＭＢＡ ＣＩＴＹ 

 

 

 

令和６年１２月１０日（火）  



御殿場市議会総務委員会 議会報告会 次第 

 

                    日 時 令和６年１２月１０日（火） 

                        午後１時３０分～ 

                    場 所 御殿場市役所東館 ３階 

                        第１・２委員会室 

 

                           進行：【副委員長 林 義浩】 

 

 

１ 開  会 

 

２ 委員長あいさつ 

 

３ 委員自己紹介 

 

４ 基調報告・質疑応答（３０分）            【委員長 勝間田 幹也】 

 

５ グループワーク（６０分） 

  グループワークテーマ：「～人が集い つなげる つながる御殿場～」 

 

６ 各グループの結果発表（各５分） 

 

７ 委員長講評、お礼 

 

８ 閉  会 

 

 

・  
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※順不同・敬称略

団 体 名 職 名 氏 名

1 御殿場市商工会 事務局長 田代　元弥

2 一般社団法人御殿場市観光協会 会長 山内　剛

3 御殿場市森林組合 代表理事組合長 小林　利治

4
静岡中央銀行御殿場支店
（御殿場市金融協会）

支店長 須田　貴範

5 御殿場ガス株式会社　営業グループ グループリーダー 勝間田　学

6
株式会社リコー
環境・エネルギー事業センター　事業推進室

室長 安部　和博

7 矢崎エナジーシステム株式会社　富士工場 総務チームリーダー 髙嶋　豊

8 時之栖ツアーズ株式会社 シニアマネージャー 加藤　弘一朗

9 株式会社つぼぐちフードサービス 専務取締役 中戸川　勝彦

10 御殿場総合サービス株式会社 専務取締役 近藤　雅信

11 NPO法人エコハウス御殿場 事務局長 渡辺　恵子

12 御殿場市一般廃棄物処理事業協同組合 事務局長 青山　修二

13
一般社団法人先端空間情報技術
評価支援センター

理事 小栗　幹一

14
独立行政法人国立青少年教育振興機構
国立中央青少年交流の家

主幹（兼）
企画指導専門職

大西　亮真

15 御殿場市婦人会連絡協議会 会長 芹澤　恵子

16
社会福祉法人御殿場市社会福祉協議会
地域福祉課　総務・権利擁護スタッフ

統括 勝又　康介

17 静岡県立御殿場南高等学校 副校長 小泉　洋幸

18 学校法人東駿学園御殿場西高等学校 事務次長 鈴木　政信

19 静岡県立御殿場高等学校 教頭 渥美　秀美

御殿場市議会総務委員会　議会報告会　参加者一覧表
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スクリーン

席　　表

商工会 事務局長
田代 様

一般廃棄物処理
事業協同組合

事務局長 青山 様

㈱つぼぐち
フードサービス

専務取締役
中戸川 様

ＮＰＯ法人
エコハウス御殿場
事務局長 渡辺 様

時之栖ツアーズ㈱
シニアマネージャー

加藤 様

御殿場総合サービス㈱
専務取締役 近藤 様

矢崎エナジーシステム㈱

富士工場
総務チームリーダー

髙嶋 様

㈱リコー
環境・エネルギー

事業センター
事業推進室

室長 阿部 様

委員
神野 義孝

委員
菅沼 芳德

委員
中島 宏明

委員長
勝間田 幹也

委員
横山　大

委員
高木 理文

出
入
口

御殿場高等学校
教頭 渥美 様

Ｃグループ
グループワーク

会場

出
入
口

国立中央青少年交流の家

主幹（兼）
企画指導専門職

大西 様

社会福祉協議会
地域福祉課

総務・権利擁護ｽﾀｯﾌ
統括 勝又 様

先端空間情報技術
評価支援センター

理事 小栗 様

観光協会 会長
山内 様

静岡中央銀行
御殿場支店

支店長 須田 様

司　会

副委員長
林　義浩

御殿場西高等学校
事務次長 鈴木 様

婦人会連絡協議会
会長 芹澤 様

御殿場南高等学校
副校長 小泉 様

森林組合
代表理事組合長

小林 様

御殿場ガス㈱
営業グループ

グループリーダー
勝間田 様

Ａ Ａ

ＡＡ

Ａ Ａ

Ｂ Ｂ

Ｂ Ｂ

Ｂ Ｂ

Ｃ Ｃ

Ｃ Ｃ

Ｃ Ｃ

Ａ

グループワーク会場

Ａ：３０１～３０３会議室

Ｂ：３０４～３０６会議室

Ｃ：第１・２委員会室

Ａ

ＡＣ

Ｃ

Ｂ

Ｂ

Ｃ
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団 体 名 ・ 役 職 名 氏 名 団 体 名 ・ 役 職 名 氏 名

御殿場市商工会 事務局長 田代　元弥
御殿場市森林組合
代表理事組合長

小林　利治

静岡中央銀行
御殿場支店 支店長

須田　貴範
㈱リコー 環境・エネルギー事業センター

事業推進室 室長
安部　和博

矢崎エナジーシステム㈱
富士工場 総務チームリーダー

髙嶋　豊
㈱つぼぐちフードサービス
専務取締役

中戸川　勝彦

御殿場総合サービス㈱
専務取締役

近藤　雅信
御殿場市一般廃棄物処理
事業協同組合 事務局長

青山　修二

(一社)先端空間情報技術
評価支援センター 理事

小栗　幹一 御殿場市婦人会連絡協議会 会長 芹澤　恵子

社会福祉協議会 地域福祉課
総務・権利擁護スタッフ 統括

勝又　康介
学校法人東駿学園
御殿場西高等学校 事務次長

鈴木　政信

静岡県立御殿場高等学校 教頭 渥美　秀美 委 員 神野　義孝

委 員 長 勝間田　幹也 委 員 菅沼　芳德

委 員 横山　大 委 員 中島　宏明

団 体 名 ・ 役 職 名 氏 名 ※順不同・敬称略

御殿場市観光協会 会長 山内　剛

御殿場ガス㈱
営業グループ グループリーダー

勝間田　学 グループワークテーマ

時之栖ツアーズ㈱
シニアマネージャー

加藤　弘一朗 「～人が集い つなげる つながる御殿場～」

ＮＰＯ法人エコハウス御殿場
事務局長

渡辺　恵子 ①御殿場市の強み（魅力）

国立中央青少年交流の家
主幹（兼）企画指導専門職

大西　亮真 ②御殿場市の弱み（課題）

静岡県立御殿場南高等学校
副校長

小泉　洋幸 ③これからの方策

副 委 員 長 林　義浩

委 員 高木　理文

Ｂ
グ
ル
ー

プ

グループワークのメンバー構成

Ａ
グ
ル
ー

プ

Ｃ
グ
ル
ー

プ
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●御殿場市議会総務委員会 議会報告会次第

御殿場市議会 総務委員会

１ 開 会

２ 基調報告・質疑応答
テーマ…「人が集い つなげる つながる御殿場」

３ グループワーク、各グループの結果発表

Ａグループ：３０１～３０３会議室
Ｂグループ：３０４～３０６会議室
Ｃグループ：第１・２委員会室

４ 閉 会



御殿場市議会 総務委員会

御殿場市議会総務委員会

副委員長 林 義浩委員長 勝間田 幹也

委員 横山 大委員 菅沼 芳徳委員 高木 理文 委員 神野 義孝 委員 中島 宏明



御殿場市議会 総務委員会 議会報告会

御殿場市議会 総務委員会
令和６年１２月１０日（火）
於：御殿場市役所 東館２階



御殿場市議会 総務委員会

ＳＤＧｓ未来都市

御殿場
ＧＯＴＥＭＢＡ ＣＩＴＹ
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御殿場市議会 総務委員会

１ 視察報告
（1）北海道千歳市
（2）静岡県駿東郡長泉町

２ 人口推移比較
（御殿場市、千歳市、長泉町）

３ 考察（今後について）
グループワークテーマについて

発表内容（発表順序）



御殿場市議会 総務委員会

１.視察報告
（1）北海道 千歳市



御殿場市議会 総務委員会

厳しい自治体間競争の中で
「選ばれるまち」の実現を目指し交流人口の
拡大、関係人口の創出
さらには定住人口の増加へ繋げるための取

組について視察する。

千歳市 視察の目的



御殿場市議会 総務委員会

北海道の中南部、石狩平野の南端に位置している。
新千歳空港や鉄道、高速道路など交通拠点が整備さ
れ、１１の工業団地を有する。製造業では電子部
品・デバイス産業や食料品製造の比重が高く、国産
先端半導体のラピダスの工場を建設中。
人口：９７，１７３人
令和６年度一般会計
当初予算額：５２６億７，６００万円

千歳市の概要



御殿場市議会 総務委員会

『千歳市シティセールス戦略プラン』の位置づけ



御殿場市議会 総務委員会

千歳の強み
新千歳空港：年間2,200万人以上が利用

出典先：ちとせの観光 - 北海道千歳市公式HP



御殿場市議会 総務委員会

陸上自衛隊東千歳駐屯地陸上自衛隊北千歳駐屯地

航空自衛隊千歳基地

千歳の強み
自衛隊の基地、駐屯地

出典先：（一社）DSCHP 出典先：ちとせの観光HP

出典先：航空自衛隊HP



御殿場市議会 総務委員会

千歳の強み
企業誘致：セイコーエプソン（液晶パネル）
2004年に操業を開始

出典：千歳市工業団地HP



御殿場市議会 総務委員会

千歳の強み
企業誘致：ラピダス（半導体）
2025年1月完成予定

出典：日本経済新聞記事



御殿場市議会 総務委員会

千歳市の誇りを感じる部分



御殿場市議会 総務委員会

千歳市の愛着を感じる部分



御殿場市議会 総務委員会

千歳市シティセールス戦略プラン

「３つの戦略」概要
①"千歳ブランド"育成戦略
・資源、特性を知り、「愛着」や「誇り」を深める

②"千歳ブランド"発信戦略
・千歳ファン"の拡大

③"みんなでシティセールス"戦略
・シティセールス意識の浸透とオール千歳での発信力向上

「市民がまちへの誇りを持つこと」
「千歳ファンを増やすこと」を目指す！



御殿場市議会 総務委員会

１.視察報告
（2）静岡県駿東郡 長泉町



御殿場市議会 総務委員会

人口戦略会議において
県内で唯一「自立持続可能性都市」に選ばれ、
近隣の人口が減少していないまちの施策を本
市施策の参考とする。

長泉町 視察の目的



御殿場市議会 総務委員会

ＪＲ東海道新幹線三島駅や新東名高速道路長泉沼
津インターチェンジに近接し、各種企業の立地が相
次ぎ、現在では、県立がんセンターを中核とした先
端健康産業の集積を目指す「ファルマバレープロ
ジェクト」と連動し、医薬・健康関連企業の誘致を
進めている。
人口：４３，５１３人
令和６年度一般会計当初予算額：１７１億円

長泉町の概要



御殿場市議会 総務委員会

長泉町総合戦略の目指すもの



御殿場市議会 総務委員会

長泉町の強み
東海道新幹線 三島駅
新東名高速道路長泉沼津ＩＣ



御殿場市議会 総務委員会

長泉町の強み
企業誘致による労働環境の優位性

出典：長泉町企画財政課視察資料



御殿場市議会 総務委員会

長泉町の強み
県立がんセンター平成14年開院

出典：長泉町企画財政課視察資料



御殿場市議会 総務委員会

長泉町特徴的な取り組み



御殿場市議会 総務委員会

長泉未来人ウィプロ事業

長泉町で育った若者が大学・専門学校などを卒業
後もこの町を愛し、町の未来を担う人材として定住
することを応援するため、町が実施しているさまざ
まな事業に参加、活躍いただいています。

自らが「やってみたいこと」や「町の課題解決」
を実現する事業として令和４年度から始まりました。



御殿場市議会 総務委員会

長泉未来人ウィプロ事業



御殿場市議会 総務委員会

長泉未来人ウィプロ事業



御殿場市議会 総務委員会

２.人口の推移
（御殿場市、千歳市、長泉町）



御殿場市議会 総務委員会

御殿場市の人口推移 データ出所
総務省 国勢調査及び国立社会保障・人口問題研究所 将来
推計人口、総務省 住民基本台帳に基づく人口、人口動態
及び世帯数を基にGD Freak!が作成



御殿場市議会 総務委員会

御殿場市の人口推移



御殿場市議会 総務委員会

千歳市の人口推移



御殿場市議会 総務委員会

千歳市の人口推移



御殿場市議会 総務委員会

長泉町の人口推移



御殿場市議会 総務委員会

長泉町の人口推移



御殿場市議会 総務委員会

３.考察、今後について



御殿場市議会 総務委員会

考察：今後について

進学などで市外に出ても、いずれ御殿場に戻って定
住してくれる施策が大事！

子育て支援や移住者の受け入れ策といった近隣間の
競争が激しくなり、住民の奪い合いになっている

テーマ

「人が集い つなげる つながる御殿場」



御殿場市議会 総務委員会 議会報告会

御殿場市議会 総務委員会

ご静聴ありがとうございました。



グループワーク 意見交換会 分担表

御殿場市議会 総務委員会

グループ 担当委員 意見交換会会議室

Ａグループ 勝間田委員長 横山委員 301～303会議室

Ｂグループ 林副委員長 高木委員 304～306会議室

Ｃグループ

神野委員 菅沼委員

第1・2委員会室

中島委員
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